

Centro para el desarrollo Rural y Clínica Médica, Aragua

Localizado en la zona central de Honduras, en la comunidad de Zambrano, Departamento de Francisco Morazán, el Centro para el Desarrollo Rural Aragua abarca una serie de actividades educativas y formativas dirigidas al desarrollo integral de la mujer campesina que habita en la zona central de Honduras.

03/06/2014

Este Centro de Desarrollo integra las distintas labores que la Asociación Hondureñas para la Promoción Educativa (AHPE) ha venido realizando desde hace varios años en Zambrano. El principal objetivo del Centro para el Desarrollo Rural ARAGUA es la promoción humana y social de la familia rural, a través de una honda tarea de capacitación, que genere un desarrollo integral y progresivo en la población, y a la vez, ayudarles a descubrir el valor de su vida y de su trabajo.

En Zambrano muchos hogares se sostienen económicamente gracias al trabajo de las madres de familia, que se ven obligadas a emigrar a Tegucigalpa para dedicarse al servicio doméstico, dejando a sus hijos al cuidado de otros familiares.

Los hombres suelen dedicarse a los trabajos del campo. Desde que se construyó Montecillos, se vio la necesidad de poner en marcha un centro de capacitación para esas mujeres.

En el año 1987, bajo la orientación y el impulso de Mons. Álvaro del Portillo, y con la ayuda económica de entidades nacionales e internacionales, inicia el primer curso de Corte y Confección. Un año después se empiezan a impartir cursos de Horticultura, Conservas y Encurtidos; Dulces Típicos, Bordados y Panadería. Se complementa la formación profesional con clases doctrinales y de virtudes humanas y un Club juvenil para las hijas de las alumnas.

Zambrano, como muchos lugares rurales de Honduras, tiene grandes carencias sanitarias. Con el fin de salir al paso de estas necesidades,

desde sus inicios, el Centro para el Desarrollo Rural Aragua comienza a organizar brigadas de atención médica con la ayuda de grupos de médicos amigos y estudiantes de medicina. Es así como en 1988 comienza la Clínica Médica Aragua que ofrece atención médica a niños y a adultos, jornadas de vacunación, medicina preventiva, control del estado nutricional, laboratorio, y una pequeña farmacia en la que -a muy bajo costo- se dispensan los medicamentos necesarios.

Desde 1996 el Centro de Desarrollo y la Clínica Médica cuenta con una sede definitiva. Desde entonces se ha capacitado a unas 4.200 mujeres y se atiende en la clínica anualmente unas 4.000 personas.

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-ar/article/centro-para-el-
desarrollo-rural-y-clinica-medica-
aragua/](https://opusdei.org/es-ar/article/centro-para-el-desarrollo-rural-y-clinica-medica-aragua/) (01/02/2026)